



Après une année du centenaire bien remplie, nous arrivons à l'aube de 2024.

A cette occasion, le conseil d'administration de l'AAM vous adresse ses meilleurs vœux.



AAM, 7 rue Teisserenc de Bort, CS 70588, 78197 Trappes
73, avenue de Paris, 94165 Saint-Mandé Cedex
<https://www.anciensmeteos.info> - anciensmeteos@gmail.com

Editorial

En ce début de janvier, il est de bon ton de vous adresser à tous les meilleurs vœux de l'équipe chargée des animations dans notre région Sud-Ouest. Meilleurs vœux de bonheur et de bonne santé ! Après une année du centenaire marquée par plusieurs initiatives nouvelles pour l'AAM (concours de nouvelles, colloques, nouvelle charte graphique notamment), en voici une autre réservée aux membres de la région Sud-Ouest : nous inaugurons aujourd'hui la diffusion d'une « Feuille AAM Sud-Ouest » destinée à vous présenter des informations relatives aux activités que nous allons organiser pour vous, aux activités passées ou bien à certains événements hors AAM susceptibles de vous intéresser. Sur ce dernier point, n'hésitez pas à nous signaler ce qui vous semblerait utile de figurer dans notre feuille d'information.

Dans la région Sud-Ouest, la présence de la météopole de Météo-France et celle d'importants services de l'Aviation Civile (ENAC, DSNA notamment) se traduisent par un nombre significatif de retraités, avec au final une croissance régulière du nombre de membres de l'AAM dans ce secteur. Ceci mérite bien que nous vous préparions le plus régulièrement possible une petite newsletter !

Et pour vous proposer un nombre croissant d'activités au cours de l'année, une équipe renforcée vient de se constituer. Sa composition est précisée plus bas. Elle a déjà commencé à préparer un programme pour le premier semestre et à étudier quelques idées pour le second semestre. Là aussi, je vous invite à consulter la suite de cette lettre d'information.

A très bientôt j'espère, à l'occasion de l'un de nos prochains rendez-vous.
Amicalement,

Joël Hoffman, délégué AAM Sud-Ouest



Les activités récentes

Le 12 décembre dernier, une vingtaine de membres de la région se sont retrouvés au restaurant les Feuillantines en banlieue toulousaine, pour assister tout d'abord à une passionnante conférence de Régine Obrecht-André à propos de l'intelligence artificielle appliquée à la reconnaissance vocale. Le [support de présentation de Régine](#) a été mis en ligne sur notre site internet.

A l'issue de cette intervention, tous nos membres se sont retrouvés autour d'une table pour un déjeuner animé de nombreuses discussions.



Les activités prévues

Le **31 janvier** prochain, une sortie dans le Tarn est organisée par notre collègue Christine Drevetton. Pour ceux qui seraient intéressés et qui ne se seraient encore pas inscrits, à la date d'envoi de cette feuille d'information, il ne reste que deux jours pour s'inscrire. Envoyez un message à Christine (ch.drevetton@wanadoo.fr) jusqu'au **18 janvier**.

Le **4 avril**, la visite d'un musée à Toulouse est en préparation avec Françoise Bénichou. L'identification du musée est encore en cours. Pour être dans la meilleure forme possible pour cette visite calée l'après-midi, les participants se seront retrouvés auparavant autour d'un bon déjeuner.

Pendant la **dernière semaine de mai** ou la **première semaine de juin**, une virée en Ariège sera programmée, avec une visite guidée dans la ville de Foix (château non inclus) et une visite des [forges de Pyrène](#). Notre locale de l'étape, Isabelle Charon, sera aux manettes pour cette sortie.

Tous les membres de la région Sud-Ouest seront destinataires des courriels donnant toutes les précisions utiles sur ces activités (programme précis, modalités d'inscriptions...).



Table d'information AAM début février 2024

La prochaine table d'information organisée par l'AAM sur le site de la météopole aura lieu le 6 ou le 8 février 2024. Un [sondage est en cours](#) pour retenir l'une de ces deux dates. N'hésitez à y participer. Au-delà de l'action d'informer nos collègues sur les activités de l'AAM, ce type d'événement est aussi une excellente occasion de retrouver des météo que nous avons croisés pendant notre parcours professionnel.



Les nouveaux arrivants

A la suite d'une présentation de l'association dans les locaux du CMIR Sud-Ouest à Bordeaux-Mérignac le 9 janvier dernier, nous avons enregistré les adhésions de Patrick Bresson, Sophie Cabrol et Jean-Jacques Laffargue. Bienvenue à eux et merci aux collègues de la DIRSO pour leur accueil ! Et peu de temps auparavant, c'est Jean-Pierre Pellen et Jean-François Guérémy qui nous avaient rejoints. Bienvenue à eux également !



Autres événements

Plusieurs membres de l'AAM nous ont fait part d'événements ou activités susceptibles de vous intéresser. N'hésitez pas à vous renseigner en cliquant sur les liens fournis ci-dessous.

Exposition La Force du trait, jusqu'au 5 mai 2024, au Musée des Arts Précieux Paul-Dupuy (13, rue de la Pleau, 31000 Toulouse).

<https://metropole.toulouse.fr/agenda/visite-commentee-la-force-du-trait-lexpo-musclee-5>

La Pause Musicale, du 11 janvier au 25 avril 2024, les jeudis Salle du Sénéchal (17, rue de Rémusat, Toulouse). Entrée libre et gratuite, dans la limite des places disponibles.

<https://www.univers.fr/event/salle-du-senechal-toulouse-2024-01-11t1230000100/>

Air Expo, le 11 mai prochain à l'aérodrome de Muret l'Herm. N'oubliez pas de passer sur le stand Météo-France / ENM Alumni. Prévoir d'arriver assez tôt le matin pour éviter le gros du trafic.

<https://airexpo.org/>

Avec les sites web suivants (source : Jean Pailleux), vous pouvez vous tenir informés de plusieurs cycles de conférences toulousaines, scientifiques ou culturelles, certaines étant très proches des thèmes de la météorologie. Quelques-unes sont diffusées en web conférence, donc accessibles à tous (pas seulement aux toulousains). Parfois enregistrées, elles sont alors visibles en différé.

Les **conférences de l'Académie de l'Air et de l'Espace** se déroulent à la bibliothèque Cabanis de Toulouse, mais il y en a aussi qui se déroulent à Paris et à Bordeaux. En ce début 2024, on trouve en particulier l'annonce d'une conférence sur les OVNI, d'une sur le télescope spatial James Webb et d'une autre sur les ballons stratosphériques.

<https://academieairespace.com/agenda-public/>

L'« **Académie des Sciences, Inscriptions et Belles Lettres** » de Toulouse propose régulièrement des conférences dans le cadre des « Mardis d'Assézat » (le mardi à 17h30 à l'hôtel d'Assézat).

<https://www.academie-sciences-lettres-toulouse.fr/>

Enfin, deux sites d'intérêt :

Le site de **Asso Sciences**, avec un programme de conférences à venir et une archive (quelques enregistrements disponibles), sur des sujets très variés.

<https://www.assocsciences.net/>

Le site de la **Cité de l'Espace**, avec des annonces de conférences et d'expositions.

<https://www.cite-espace.com/>

Vous pouvez nous adresser vos suggestions pour alimenter cette rubrique, notamment sur ce qui se passe en dehors et loin de Toulouse, pour qu'il y en ait pour tout le monde.



Les membres de l'équipe d'animation Sud-Ouest

En ordre alphabétique, l'équipe AAM Sud-Ouest est composée de : Françoise Bénichou, Emmanuel Celhay, Jean-Louis Champeaux, Isabelle Charon, Christine Drevet, Joël Hoffman, Paul Leparoux, Evelyne Pesin.

Pour tout contact : joelhoffman@orange.fr .